
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２７年１２月４日（金）・７日（月）・８日（火）・９日（水）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１５番 

河合伸治 

議   員 

１ 玖西地域における総合支所・支所の建設計画について 

 ⑴ 基本構想について 

 ⑵ （仮称）市民交流センターとして整備を進めることについて 

２ 防災行政について 

 ⑴ 防災井戸の整備について 

 ⑵ 防災ベンチの整備について 

 ⑶ 要援護者対策について 

  ア 情報の更新の現状について 

  イ 情報の共有化の現状について 

３ パートナーシップ証明書を発行することについて 

 ⑴ 市の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

２ 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 地方創生と教育について 

 ⑴ 岩国の資産について 

  ア 市有遊休固定資産について 

  イ 自然と歴史の活用について 

 ⑵ 新時代のための教育について 

  ア 健康と教育について 

  イ 英才教育について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 岩国市の住宅施策について 

⑴ 勤労者世帯に対する住宅提供について 

⑵ 玖西地区における市営住宅について 

２ 福田市長の政治姿勢と今後取り組む政策について 

 ⑴ 地方創生に対する取り組みについて 

 ⑵ 米軍再編に対する政治判断について 

 ⑶ 今後予想される施策に対する財源の確保について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

４ 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 愛宕山地区における諸問題について 

 ⑴ 愛宕山地区における施設整備事業について 

２ 子どもの貧困について 

 ⑴ 子どもの貧困の実態を把握することについて 

３ 福祉問題について 

 ⑴ こども医療費無料化の検討内容について 

 ⑵ 国保のペナルティー中止を求めることについて 

４ 岩国医療センターの跡地対策について 

 ⑴ 平成２４年１２月２０日全会一致で採択された請願の進捗状

況について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

５ 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 玖珂・周東総合支所建設について 

 ⑴ 総合支所及び支所庁舎建設基本構想に係る地域審議会につ

いて 

２ ＴＰＰについて 

 ⑴ ＴＰＰの発効が本市に及ぼす影響と今後の対応について 

３ 幹線道路整備について 

 ⑴ 中・長期的な幹線道路整備計画について 

 ⑵ 慢性的な渋滞対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

２５番 

石原  真 

議   員 

１ 平成２８年度予算について 

 ⑴ 予算編成方針について 

⑵ 地方創生に係る予算について 

⑶ 地域づくり支援事業費の増額について 

２ 第３次定員適正化計画について 

⑴ 進捗状況と公表時期について 

⑵ 計画策定の考え方について 

⑶ 技術系職員の計画的な採用と育成について 

３ 由宇地区給水事業について 

⑴ 本事業を計画するに至った経緯について 

⑵ 進捗状況と完成予定について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

７ 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国基地に関連する諸問題について 

 ⑴ 岩国基地にかかわる安心・安全対策の４３項目要望について 

⑵ 岩国基地の爆音被害について 

２ 愛宕山のまちづくり事業について 

 ⑴ 岩国医療センターへの市有地便宜供与について 

 ⑵ 愛宕山における防衛省の諸事業のその後の状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

８ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ マイナンバー制度導入について 

 ⑴ 制度導入に基づく今後の対応について 

  ア 日常に関連する従来との違いについて 

イ 取り扱い上の注意すべき点について 

２ 防災行政無線について 

⑴ 屋外拡声子局の伝達能力について 

  ア 南河内地区防災訓練で明らかになった問題点について 

イ 戸別受信機早期取りつけの重要性について 

３ 子ども・子育て支援について 

⑴ 予防接種費用の負担軽減について 

⑵ スクールゾーンへの防犯カメラ設置について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

９ 

１８番 

司 

議   員 

１ 米軍岩国基地をめぐる市長の今後の取り組みについて 

⑴ 岩国市総合計画における「基地との共存」について 

⑵ 安心・安全対策として米軍岩国基地との防災協定締結と航

空機騒音の低減対策について 

 ⑶ 普天間基地から辺野古移設に係る諸問題と厚木基地から岩国

基地への移駐問題について 

 ⑷ オスプレイの今後について 

２ 錦帯橋の世界文化遺産への取り組みについて 

 ⑴ 錦帯橋課の役割と現状の取り組みについて 

 ⑵ 錦帯橋にかかわる文化的遺産の発掘について 

 ⑶ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 認知症対策について 

 ⑴ 認知症サポーター養成事業について 

  ア 現状と課題、今後の展望について 

 ⑵ 認知症の早期発見、早期対応について 

  ア 現状と課題、今後の取り組みについて 

２ 高齢者虐待防止について 

 ⑴ 現状と課題について 

 ⑵ 対策に向けての取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

11 

７番 

広中英明 

議   員 

１ いじめと不登校について 

 ⑴ 各学校でのいじめ予防教育について 

 ⑵ 教員・スクールカウンセラーなどの増員について 

 ⑶ 玖北地域の不登校生について 

２ 玖北地域の現状と過疎化対策について 

 ⑴ 中山間地域振興基本計画について 

 ⑵ 少子高齢化の現状について 

  ア 各町の人口と高齢化について 

イ 小学校について 

ウ 独居老人について 

 ⑶ 商店の維持と対策について 

 ⑷ 市の取り組みについて 

 ⑸ 地域おこし協力隊について 

３ 岩国錦帯橋空港利用促進費について 

 ⑴ ２７年度のキャンペーンの成果について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

12 

１２番 

藤本泰也 

議   員 

１ ２０２０年東京オリンピック・パラリンピックのキャンプ誘

致について 

 ⑴ 岩国市の現在の取り組みについて 

 ⑵ 今後の対応について 

２ 光地域広域水道企業団解散後の岩国市の事業について 

 ⑴ 現在の状況について 

 ⑵ 今後の対応について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

13 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 健康まちづくりの推進について 

 ⑴ 健康マイレージ制度の導入について 

⑵ ロコモティブシンドロームについて 

 ア 予防と改善への取り組みについて 

 イ 周知と広報について 

⑶ 健康推進奨励制度の導入について 

⑷ 健康まちづくり推進計画の策定について 

２ 防災対策の充実について 

 ⑴ 「災害廃棄物処理計画」の策定について 

３ 市民サービスの向上について 

 ⑴ 日曜開庁日の設定について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

14 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 教科書問題について 

 ⑴ 新たに採択された「新しい教科書」について 

２ 基地問題について 

⑴ オスプレイに係る諸問題について 

３ 岩国医療センター跡地対策について 

 ⑴ 灘出張所・供用会館の移転について 

 ⑵ 商業施設の誘致について 

４ 通学路の改修について 

 ⑴ 灘小学校（西口）進入路の拡幅について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

15 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ マイナンバー通知状況について 

 ⑴ 通知書配布状況について 

 ⑵ 不在者宅の今後の対応について 

２ 用地提供路線の登記処理について 

⑴ 用地提供による市道・農道・林道の実施状況について 

⑵ 用地の登記処理（寄附採納）状況について 

３ 市道・市有施設管理について 

 ⑴ 市道等の管理実績について 

 ⑵ 小集落等の市道管理対応について 

 ⑶ 周東・玖珂総合支所への技能労務職員の配置について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

16 

１０番 

広中信夫 

議   員 

１ 都市緑化事業について 

 ⑴ 街路樹植栽のこれまでの取り組みについて 

 ⑵ 現状の問題点・弊害について 

 ⑶ 課題解消に向けての具体的な取り組みについて 

２ 錦川治水対策（錦川総合開発事業平瀬ダム）について 

 ⑴ 平成１７年９月の台風１４号災害以降の治水対策工事実施状

況について 

 ⑵ 平瀬ダム事業の進捗状況と今後の予定について 

 ⑶ 平瀬ダム事業の残土処理場の活用計画について 

⑷ 今後の錦川の治水対策事業について 

３ 政治参加の意識の向上について 

 ⑴ 選挙権年齢１８歳以上の改正を受けての具体的な実施状況と

今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

17 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 今後の財政運営について 

 ⑴ 財政見通しについて 

 ⑵ 財政運営について 

２ 地域コミュニティーについて 

 ⑴ 地域コミュニティーの再構築について 

 ⑵ 自主防災組織について 

 ⑶ 消防団と消防組合の連携について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

１７番 

岡勝則 

議   員 

１ 過疎地域自立促進計画について 

 ⑴ 進捗状況について 

 ⑵ 次期計画について 

２ 美和病院建てかえについて 

⑴ 病床数について 

⑵ 財源について 

 ⑶ 検討委員会について 

３ 農業担い手組織の経営強化について 

⑴ 経営状況について 

⑵ 施設園芸の導入について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

19 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 予防接種による副反応と思われる市民の健康被害状況について 

 ⑴ 生活に影響するような副反応が発生した件数や状況について 

 ⑵ 子宮頸がんワクチンの予防接種について 

  ア 接種を受けた中学生・高校生の副反応について 

 ⑶ 副反応治療への救済・支援処置について 

２ 岩国市内でごみ放置等による環境不良建物、いわゆるごみ屋

敷と呼ばれる建物について 

⑴ ごみ屋敷の存在状況について 

⑵ 近隣住民からの相談や苦情の状況とその対応について 

⑶ 先進地に倣った条例設置の検討等について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

20 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 岩国市の雇用対策について 

 ⑴ 岩国基地拡大工事後の景気対策について 

 ⑵ 岩国市の人口減対策について 

２ 玖珂・周東総合支所建設基本構想について 

 ⑴ 基本構想素案について 

 ⑵ 公聴会の開催について 

３ 在日米軍再編について 

 ⑴ 硫黄島にかわるＦＣＬＰ施設の進展について 

 ⑵ 愛宕山運動施設管理・使用規定の協議事項について 

 ⑶ 防音工事拡大の協議事項について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

21 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ 国民健康保険の改善について 

 ⑴ 国保都道府県単位化について 

 ⑵ 国保料の引き下げについて 

２ 少子化対策について 

⑴ 学校給食の無料化について 

３ 住民参加のまちづくりについて 

⑴ いわくに市民活動支援センターの活動について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 



No.６ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

22 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 東小・中一貫校を中心とした東地区のまちづくりについて 

 ⑴ 東小・中一貫校構想の進捗状況について 

 ⑵ 東地区の今後のまちづくりの方針について 

 ⑶ こども館について 

２ 岩国ＹＭＣＡ国際医療福祉専門学校への用地無償貸し付けに

ついて 

 ⑴ 今後の方針について 

３ 観光を含めた岩国市のＰＲについて 

 ⑴ 岩国市ホームページのリニューアルについて 

 ⑵ 今後の観光のＰＲ戦略について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

23 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 特別支援教育支援員のさらなる増員について 

 ⑴ 特別な配慮を必要とする児童・生徒の増加に伴う支援員の

増員について 

２ 通級教室について 

 ⑴ 現在の通級教室を全て２人体制以上にすることについて 

 ⑵ 必要な地域につくることについて 

 ⑶ 中学校の通級教室について 

３ 市民が求めているごみ袋について 

 ⑴ 「大」のごみ袋同様に、「中」「小」の袋も破れにくい厚さ

に変えることについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

24 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 本市の特徴を生かしたまちづくりについて 

 ⑴ 交流イベント等について 

 ⑵ 英語に親しむことができる環境づくりについて 

 ⑶ 外需拡大の取り組みについて 

２ 減災対策について 

 ⑴ 道路の空洞化調査の取り組みについて 

 ⑵ 普通河川等の管理等の取り組みについて 

３ 観光行政について 

 ⑴ 岩国市観光ビジョンに沿った今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

25 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ クラウドファンディングの活用について 

 ⑴ 財源としてのふるさと納税について 

 ⑵ 情報発信としてのふるさと納税について 

 ⑶ 関係各所との連携について 

２ 市民協働について 

⑴ ＳＮＳの活用について 

⑵ 若者世代との協働について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.７ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

26 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 屋外工作物の安全対策等について 

 ⑴ 太陽光発電施設の安全性確保について 

  ア 岩国市景観条例との関連について 

  イ 建築基準法及び都市計画法による施設設置許可等との関

連について 

  ウ 岩国市住宅用太陽光発電システム設置費補助事業との関

連について 

  エ その他での安全性確保の対策について 

２ 農業協同組合法等の一部を改正する等の法律の中の、農業委

員会等に関する法律の一部改正に伴う本市の対応について 

⑴ 法改正の目的と主な内容について 

⑵ 新たな農業委員の選任等、本市の対応について 

⑶ 市長部局農政担当部署との連携について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 


